

Parlamentarischer Vorstoss

2022/11

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Fluoreszierende Velostreifen
Urheber/in:	Marco Agostini
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	13. Januar 2022
Dringlichkeit:	—

Das Velofahren wird künftig immer wichtiger, um die Mobilität zu erhalten ohne dabei die Umwelt und die Natur zu stark zu belasten. Immer mehr Menschen sind auch bereit, diesen Schritt zu gehen, aber nicht ohne die eigene Sicherheit dabei zu gefährden. Gibt es mehr Schutz für die Velofahrenden, so werden auch mehr Personen umsteigen und vermehrt mit dem Velo unterwegs sein. Das entlastet die Strassen und schützt die Umwelt.

Die Möglichkeiten, die Sicherheit auf den Strassen zu erhöhen, sind vielfältig. Eine davon, ist die Velostreifen entsprechend sichtbarer zu machen. Ein Ansatz dazu ist diese mit fluoreszierender Farbe zu versehen, damit auch in der Nacht die Velostreifen wesentlich besser zu sehen sind. Auch wenn fluoreszierende Velostreifen tagsüber ganz normal aussehen, leuchten diese Streifen nachts. Dadurch bieten sie eine Sichtweite von 30 Metern in der Dunkelheit. Im Vergleich dazu hat man bei normaler Beleuchtung eines Velos nur bis zu 8-10 Meter Sicht. So sollen Leuchtstreifen eine bessere Orientierung in der Nacht bieten, vor allem an Streckenabschnitten ohne öffentliche Beleuchtung.



Die Regierung wird daher gebeten, ein entsprechendes Pilotprojekt aufzugleisen, um zu prüfen, ob diese fluoreszierenden Velostreifen die Sicherheit verbessern würden und natürlich auch, ob sie ohne zu viel Aufwand und Kosten erstellt werden könnten.
